

## El ejército de los Andes

Una de las epopeyas más grandes en la formación de nuestra nación es la gesta del ejército de los Andes; gesta que tuvo como inspirador y conductor al General San Martín. Organizar, proveer y adiestrar a las tropas demandó a San Martín dos años; y a principios de 1817 estuvo en condiciones de iniciar la campaña.



El Ejército de los Andes, cuya patrona fue la Virgen del Carmen, estaba organizado de la siguiente forma:

- **Comandante en Jefe: General José de San Martín**
- **Comandante del Cuartel General: General Estanislao Soler**
- **Jefe de Estado Mayor: General Bernardo de O'Higgins.**
- **Segundo Jefe del Estado Mayor: Coronel Luis Antonio Beruti.**

Estaba compuesto por 4.000 soldados de combate, 1.400 destinados al transporte de material militar, alimentos y sanitarios.

Su armamento constaba de 900.000 tiros de fusil, 2.000 balas de cañón y 600 granadas. El transporte requirió 10.000 mulas y 1.500 caballos de tropa y tiro.



Victoria de Maipú.

*Una de las epopeyas más grandes en la formación de nuestra nación es la gesta del ejército de los Andes; gesta que tuvo como inspirador y conductor al General San Martín.*

